



## Klasse2000 – stark und gesund in der Grundschule

### Gesundheitsförderung, Gewalt- und Suchtprävention in Mannheim

#### Schuljahr 2022

Die 5 Mannheimer Lions Clubs, LC Mannheim, LC Mannheim Rhein-Neckar, LC Mannheim Quadrate, LC Mannheim Rosengarten, LC Mannheim Schloss, wurden von Klasse2000 Nürnberg e.V. als "Ausgezeichneter Lions Club" im Rahmen der Distriktversammlung in Mannheim für die außergewöhnliche Arbeit zum Wohle der Kinder geehrt.

Die Auszeichnung nahmen aus der Hand von Lion Willi Burger, Vorstandsmitglied Klasse2000 Nürnberg, die 5 Präsidenten entgegen.

#### ab Schuljahr 2020

1 Mio. Euro für die Gesundheit von Kindern

In keiner anderen Großstadt ist Klasse2000, das Unterrichtsprogramm zur Gesundheitsförderung, Gewalt- und Suchtvorbeugung in der Grundschule, so weit verbreitet wie in Mannheim. In diesem Jahr wurde ein wichtiger Meilenstein erreicht: seit Einführung des Programms in Mannheim im Jahr 2002/03 wurde eine Million Euro dafür aufgebracht. Ermöglicht wurde dieser Erfolg durch ein starkes Bündnis aus den fünf Mannheimer Lions Clubs, der Stadt Mannheim, dem Schulamt, den Mannheimer Schulen und vielen weiteren Förderern.

#### Schuljahr 2018 – 2020

Das Hilfswerk der Mannheimer Lions-Clubs e.V. übernimmt ab Juli 2019 die Organisation von Klasse2000 in Mannheim von Dieter Schoo, der Klasse2000 mehr als 15 Jahre lang für die Mannheimer Lions federführend mit großem Erfolg auf- und ausgebaut hat.

Mit dem Vorstand des Gemeinsamen Hilfswerks bestehend aus Roger Diener, Peter Marysko und Bettina Bunzel sowie den Klasse2000 - Beauftragten der Mannheimer Lions-Clubs Dr. Jochen Hüchting, Bernd Neining, Jens Doose, Dr. Susanne Jentschura und Tanja Förtsch wird dieses wunderbare Projekt für die Mannheimer Kinder im Grundschulalter gefördert und dabei vor allem die jährliche Finanzierung für mehr als 30 Mannheimer Grund- und Förderschulen sichergestellt.

#### Schuljahr 2011 - 2017

Die Albrecht-Dürer-Schule, Rheinau-Förderschule, Waldhof-Grundschule und die Hans-Christian Andersen-Schule erhalten als weitere Mannheimer Schulen das Klasse2000-Zertifikat. Die Wilhelm Busch-Schule wird als 12. Mannheimer Schule mit dem Klasse2000-Zertifikat ausgezeichnet. Auch hier ist Mannheim bundesweit führend.

#### Schuljahr 2008 -2011

Klasse2000-Zertifikat, für besonderes Engagement bei der Umsetzung des Gesundheitsprogramms Klasse2000 wurden in Mannheim ausgezeichnet: Schönaus Schule, Seckenheim-Grundschule, Theodor Heuss-Schule, Johannes-Kepler-Grundschule, Pestalozzi-Grundschule, Käthe-Kollwitz-Schule und die Käfertalschule.



Insgesamt beteiligen sich 34 Schulen an dem Programm Klasse2000. Patenschaften von über 800 Klassen übernahmen für die Schuljahre 2008/2009 und 2009/2010 die Gmünder Ersatzkasse (GEK), die Heinrich-Vetter-Stiftung und die fünf Mannheimer Lions Clubs. Aber auch Industrie, Gewerbetreibende, Schulfördervereine, Universitätsklinikum, AK Drogenprobleme und Suchtprophylaxe. Die Stadt Mannheim übernimmt seit 2012 jährlich eine Spende in Höhe von 20.000 € für 25 Klasse2000 Patenschaften.

### **Schuljahr 2007/2008**

Klasse2000 wird bundesweit erstmals auch in 50 Förderschulen durchgeführt. Mannheim ist mit 5 Schulen dabei. Der Fachbereich Gesundheit übernimmt hierbei eine zentrale Rolle: arbeitet am neuen Konzept für Förderschulen mit, stellt die Gesundheitsförderin für die Förderschulklassen und übernimmt die Patenschaften.

### **Schuljahr 2004/2005**

Die BKK Rhein-Neckar vereinbart Klasse2000-Patenschaften mit der Seckenheim-Grundschule.

### **Schuljahr 2003/2004**

Bürgermeisterin Fürst-Diery übernimmt die Patenschaft für die Wilhelm-Wundt-Grundschule. Der Fachbereich Gesundheit stellt eine Gesundheitsförderin an.

### **Schuljahr 2002/2003**

Der Fachbereich Gesundheit lässt eine Gesundheitsförderin für das Projekt Klasse2000 ausbilden. Der Lions Club Mannheim Rosengarten übernimmt eine Patenschaft für die Diesterweg-Grundschule.

weitere Informationen: [www.Klasse2000.de](http://www.Klasse2000.de)